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Repräſentation

Es gibt ſolche und ſolche Kaufleute ſelb
ſtändige und Handlungsgehilfen Großkauf
leute und Kleinhändler Mein Freund iſt ein
kleiner Kaufmann hat eben ein Geſchäft in
einer Seitenſtraße eröffnet eigentlich nur ein
Bureau Hat Vertretungen handelt mit allem
was vorkommt Hat er nicht ſelbſt eine Ver
errng in dieſem Artikel ſo beſorgt er ihn
eben

Es iſt ſchwer ins Geſchäft zu kommen
Aber er verſteht s

Tritt ein Kunde in ſein Bureau ſo tele
phoniert er gerade mit einer großen Firma
wiederholt laut eine große Beſtellung und
notiert ſie Am andern Ende der Strippe ſteht
ſeine Frau Nebenanſchluß Das kann frei
lich der Kunde nicht wiſſen

Auch nach außen hin muß er natürlich
repräſentieren Das verlangt das Anſehen

der jungen Firma Neulich iſt er aber damit
ſchwer hereingefallen

Wir ſitzen im Cafeé als ein neuer Geſchäfts
freund meines Freundes ſich zu uns ſetzt
Vom Wetter kommen wir auf Theater Kon
zert Reiſen

Mein Wagen iſt noch immer nicht fertig,
ſagt mein Freund und ich wollte doch ſo
gern nachmittags nach Braunlage Da iſt
doch morgen Automobilturnier

Der Geſchäftsfreund horcht auf
Sie fahren wohl ſelbſt Jch habe Sie noch

nie im Auto geſehen Jſt es ein neuer
Wagen

Faſt neu nur eine Kleinigkeit iſt daran
zu machen aber die Reparaturwerkſtätten ſind
ja ſo o bummlig Jch will mal gleich einen
Boten hinſchicken

Sprach s ließ ſich vom Geſchäftsführer
einen Boten beſorgen ſchrieb etwas auf einen
Zettel und ſagte zu dem Boten

Gehen Sie zu der Firma und bringen Sie
mir ſofort Beſcheid Die Sache wäre eilig

Es dauert nicht lange und der Bote kommt
wieder

Nun Wo iſt die Antwort ruft ihm
mein Freund entgegen und ſtreckt die Hand
nach dem Brief aus

Der Meiſter läßt ſagen Der Handwagen
wäre fertig nur noch die Deichſel muß be
ſchlagen werden Dr W
Ein Häuschen für den Verkehrspoſten

Den Verkehr auf dem Riebeckplatz regelt
bekanntlich von einem kleinen Poſtament aus
ein Schupomann Ein angenehmer Poſten iſt
das nicht denn die Verkehrswarze iſt recht
klein und bietet nur einen kippligen Stand
Jm Winter kriegt der Poſten kalte Füße

Das ſoll aber anders werden Die Ver
kehrswarze wird verſchwinden und an ihrer
Stelle wird ein kleines Häuschen errichtet das
bei kühler Witterung geheizt werden kann
Nachts wird es erleuchtet

Auch am Walhalla will man nächſtens einen
Verkehrspoſten aufſtellen

Fwei Selbſtmorde durch Gift
Jm Warteſaal 4 Klaſſe des Hauptbahn

hofes erkrankte am Sonnabend plötzlich ein
Mann namens Tiſcher Unter heftigen Krämpfen
wand er ſich auf der Erde und wurde ſchließ
lich ohnmächtig Man brachte ihn in die Klinik
Dort ſtarb er alsbald Zweifellos hat ſich der
Mann durch Gift das Leben genommen

Am Sonnabend wurde ferner auf dem
Plotz vor der Moritzkirche der 39 Jahre alte
Arbeiter Hermann Hermannſtr 14 wohnhaft
ohnmächtig aufgefunden Es ſtellte ſich im
Krankenhauſe heraus daß er ſich mit Kleeſalz
vergiftet hat Als er ohnmächtig am Boden
lag ſtahl ihm wie man hört ein Spitzbube die
Barſchaft von 39 Mark
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Um den Sitz der Provinziaiverwaltung
Wenn man die Magdeburger hört wir haben

neulich ſchon darüber berichtet ſo müſſen ſie
unbedingt an Stelle von Merſeburg Sitz der Pro
vinzialverwaltung werden Halle und Erfurt
die auch zur Bewerbung vom Landeshauptmann
aufgefordert ſind kommen nicht in Frage weil
ſie zu wenig zentral zu ungünſtig liegen Die
Behauptung von der zentralen Lage Magde
burgs nimmt jetzt in der Merſeburger Lokal
preſſe der dortige Landrat unter die Lupe und
leuchtet den Magdeburgern gründlich heim Aus
ſeinen Ausführungen haben folgende Darlegun
gen auch für Halle Jntereſſe

Man wird zugeben müſſen daß die Verkehrs
wege aus der Provinz Sachſen nach der Stadt
Merſeburg nicht als beſonders günſtig angeſehen
werden können Aber welcher Ort würde nun
für die Provinzialverwaltung günſtiger liegen

Die nach der Eiſenbahnlinie errechnete Geſamt
entfernung der 16 Stadtkreiſe und der 39 Kreis
ſtädte der Landkreiſe beträgt nach

Merſeburg 5300 KilometerMagdeburg 6400 vHalle 3050Erfur 8100Die Geſamtentfernung Eiſenbahn der Wohn
orte der 113 Provinziallandtagsabgeordneten be
trägt nach

Merſeburg 9 850 Kilometer
Magdeburg 11 075
Halle 9 200Erfurt 16 500Aus dieſen Ziftern wird man eindeutig ent

nehmen müſſen daß ber Benutzung der Eiſenbahn
für die Bevölkerung der Provinz Sachſen die
Stadt Halle am günſtigſten gelegen
iſt Daber iſt an die Benutzung gleichartiger
Eiſenbahnzüge gedacht Eine Berechnung nach
Zeit unter Berückſichtigung der vorhandenen D
oder E Züge würde nur unweſentliche Aende
rungen bewirken Etwas ungünſtiger als Halle
liegt Merieburg dann folgt Magdeburg und an
letzter Stelle Erfurt

Wenn man fü die Bewertung der Entfernung
der Stadtkreiſe und der Kreisſtädte der Landkreiſe
für Merſeburg die Ziffer 1 ſetzt ſo ergibt ſich fol
gende Jndexreihe Merſeburg 1 Magdeburg 1,20
Halle 0,95 Erfurr 1,52 Nach dem gleichen Ver
hältnis zeigt ſich für die Entfernung der Wohn
orte der Provinziallandtagsabgeordneten fol
gendes Bild

Merſeburg 1Magdeburg 1,12
Halle 0,93Erfurt 67Alſo auch für die Landtagsabgeordneten iſt

Merſeburg und Halle erheblich beſſer zu erreichen
als Magdeburg oder Erfurt

Nun hat der Landeshauptmann
Schreiben betont daß die Beamten und An
geſtellten der Provinzialverwaltung durch die
Ausführung der Dienſtreiſen ihren eigentlichen
Aufgaben entzogen werden und daß die Pro
vinzialeingeſeſſenen den Landeshauptmann und
die Dezernenten nur ſelten in Merſeburg anzu
treffen Gelegenheit haben Der Titel Dienſtreiſen
hat bei den Beratungen der Entwürfe der Haus
haltspläne bei ſämtlichen Provinziallandtagen

immer beſondere Bedenken ausgelöſt
hierbei nicht nur lediglich um die Höhe der Reiſe
koſten ſondern faſt noch mehr um die durch die
Dienſtreiſen bewirrte Dienſtzeitinanſpruchnahme
handelt brauch nicht erſt beſonders hervor
gehoben zu werden

Der letzte Provinziallandtag hat einſtimmig
den Beſchluß gefaßt den Provinzialeusſchuß zu
beauftragen Bei der Ueberwachung oder Prü
fung auswärtiger Verwaltungszweige oder Dienſt
ſtellen zu erwägen ob nicht eine weſentliche Ver
minderung des Reiſekoſtenaufwandes durch zweck
I gere Geſtaltung der Reiſen erreicht werden
ann

Die Frage der Dienſtreijen
bildet einen Hauptteil der techniſchen Ausführung
der Verwaoaltungsgeſchäfte der es Peovennat
tung Solange der Bericht des Provinzial
ausſchuſſes nicht vorliegt erſcheint aber eine Er
örterung dieſer heiklen Frage wenigz vorteilhaft

Die Dienſtreiſen ſollen nun in erſter Linie der
zweckmäßigen Wahcrnehmung der Verwaltung der
Provinzialecnrichtungen dienen Jnfolgedeſſen
wird die Art und die Zeit der Ausführung der
Dienſtreiſen weſentlich bedingt durch die örtliche
Lage der Provinzialeinrichtungen Provinzial
anſtalten Wegebauämter Kleinbahnverwaltungen
uſw Nicht allein durch die Lage der Provinzial
verwaltung ſonbe n in einem viel größeren Um
fange darch die mehr oder weniger zu den vor
handenen Verkehrseinrichtungen günſtiger ge
legenen Provinzialanſtalten wird der
Umfang und die Dauer der Dienſtreiſen der Pro
vinzialbeamten und Angeſtellten bedingt Die
Geſamtentfernung ſämtlicher Pro
vinzialanſtalten Landesheil BlindenTaubſtummenanſtalten Kinderheime Landes
erziehungsheime Landeswaiſenanſtalten uſw
beträgt von

Merſeburg 2950 Kilometer
Magdeburg 3550Halle 2750Erfurt 4650Dieſe Zahten bezogen auf den Wertmeſſer be

tragen alſo für Merſeburg 1 Magdeburg 1,20
Halle 0,93 Erfurt 1,57

Die Entfernung ſämtlicher Landesbau
ämter der Provinzialverwaltung Merſeburg
Dienſtſtellen für Wegebauverwaltung betragen

für Merſeburg 775 Kilometer Magdeburg 950
Kilometer Halle 725 Kilometer Erfurt 1200 Kilo
meter Auf den Wertmeſſer 1 bezogen ergeben ſich
die Zahlen für Merſeburg 1 Magdeburg 1,22
Halle 93 Erfur 1,54

Auch aus dieſen Ziffern wird man eindeutig
entnehmen können daß durch eine Verlegung der
Provinzialverwaltung von Merſeburg nach
Magdeburg oder Erfurt keineswegs günſtigere
Verkehrs verhältniſſe für die Ausführung der

Dienſtreiſen geſchaffen werden
in ſeinem Es iſt nun immer wieder die Beobachtung zu

machen daß ſehr oft bei öffentlichen Erörterungen
die allgemeinen Belange zugunſten der örtlichen

Belange zurückgedrängt werden Beſonders die
Erörterung der Frage der Verlegung der Provin
zialverwaltung in der Magdeburger Preſſe

rweckt den Anſchein als ob hierbei lediglich nur
Rückſichten auf die Stadt Magde
burg zu nehmen ſeien
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20 Fentimeter Wuchs

Jn den Bergen ſind ſchwere Regengüſſe nieder
gegangen Während die Mulde wie unter der Rubrik
Aus der Heimat berichtet iſt ſchon wieder Hoch

waſſer führt und weite Strecken überſchwemmt hat
wirken ſich die reichen Niederſchläge für unſere Saale
nur allmählich aus Seit geſtern iſt der Fluß um
20 Zentimeter geſtiegen Heute früh maß man am
Unterpegel der Schleuſe Trotha 3,30 Meter

Die Schleuſe paſſierten Dampfer Nienburg mit
Stückgut talwärts Schleppdampfer Rudelsburg
bergwärts Gebr Schmidt mit Stückgut bergwärts
2 Perſonendampfer und 30 Sportboote

Eiſenbahnfahrkarten rechtzeitig löſen
Bei der Beobachtung des Reiſeverkehrs hat die

Reichsbahn feſtgeſtellt das das Publikum von der
Möglichkeit der Vorauslöſung von Fahrkarten wenig
Gebrauch macht und vielfach was gerade an verkehrs
ſtarken Tagen unerwünſcht iſt die Fahrkarten erſt kurz
vor der Abfahrt des Zuges löſt Es wird daher er

neut darauf hingewieſen daß die Geltungsdauer ſowohl
der Fahrten des gewöhnlichen Verkehrs als auch der
zur Rückfahrt gekennzeichneten vier T beträgt Es
liegt nicht nur im Jntereſſ der Reichsbahn ſondern
beſonders auch in dem der Reiſenden wenn ſie die
Fahrkarten unter Beachtung ihrer Geltungsdauer mög
lichſt frühzeitig löſen Hierdurch erſparen ſich die Rei
ſenden vielfach langes Anſtehen am Schalter da kurz
vor Abgang der Züge erfahrungsgemäß ſtärkerer An
drang herrſcht

Sonntagsfahrkarten können ſchon am Tage vor den
Sonn oder Feſttagen gelöſt werden was gleichfalls im
Intereſſe einer glatten Verkehrsabwicklung an den
Sonn und Feſttagen beſonders erwünſcht iſt Um ver
ſchiedentlich bekannt gewordene Zweifel der Reiſenden
zu beſeitigen wird darauf hingewieſen daß es keine
Sonntagsfarten für einfache Fahrt ſondern nur Sonn
tagsrückfahrkarten d h Sonntagskarten für Hin und
Rückſahrt gibt

Witterungsbericht 8 9 Uh abends2 8 r t Miimete 757 9 757 0
Thermometer C 14 0 15 0 Re Feuchne ken 422 S e
Wind WSW1 W 3 Warimum der Tempeoratut am 1 8
16 C Mirimum in ver Nacht vom l S um 2 142C
Niederſchiäge am 8 7 Uhr morgens 8 w

Daß es ſich
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Eine neue Linie Das Univerſitätsflugzeug
Wiederum iſt über Halle eine neue Fluglinie

eingerichtet worden Die erſte Landung der
thüringiſchen Zubringerflugſtrecke aus Rürnberg
Fürth über Coburg Schwarza Rudolſtadt Wei
mar iſt vorige Woche erfolgt

Am Freitag vormittag erſchien das den Dienſt
vorläufig verſehende Flugzeug eine UdetKabinen

maſchine der Bauart l S von niemand erwartet
jedoch freudig begrüßt zum erſtenmal auf dem
halliſchen Fluggelände Der Pilot war in Wei
mar geſtartet wollte eigentlich über den Thüringer
Wald nach Fürth fliegen mußte aber wegen zu
tiefer Wolken über dem Gebirge davon abſehen
dieſen Flug durchzuführen und hatte ſich kurz ent
ſchloſſen nach Halle zu fliegen um ſeine Rund
ſtreckhe über Leipzig Hof Bayreuth und Fürth in
entgegengeſetzter Richtung als urſprünglich vor
ausgeſehen war zurückzulegen Er ſtartete des
halb noch kurzem Aufenthalt abermals mußte
aber wegen des ſchlechten Wetters zwiſchen Halle
und Leipzig umkehren Später iſt ihm dann der
Weiterflug doch noch gelungen

Als es wieder einmal vorige Woche ſo recht
regnete fuhr ein großer Wagen vor der Flug
zeughalle vor Dort ſteht nämlich beſcheiden und
ſozuſagen an die Wand gedrückt ein Doppeldecker
der allgemein das Univerſitätsflugzeug heißt Und
man erinnert ſich daß es vor Jahren eine Zeit
gab da wurde an der Alma mater hallensis
eifrig auf aerophyſikaliſchem Gebiet gearbeitet und
geforſcht Jn das Gebiet der Aerologie fallende
Arbeiten die unter Anleitung vornehmlich Pro
feſſor Wigands ausgeführt wurden fanden
wegen ihrer praktiſchen Bedeutung für die Luft
fahrt viel Beachtung

Das Univerſitätsflugzeug das dieſen For
ſchungen dienen ſoll wird nunmehr repariert Die
eine Hälfte ſeiner doppelten Tragflächen wurde
nach der Stadt gefahren Nun erlebt hoffentlich
recht bald die einſtige Forſchertätigkeit
in der freien Atmoſphäre einen neuen
Aufſchwung was wiederum dem verkehrsfliegeriſch
ſo reich in Anſpruch genommenen Lufthafen Halle
nicht zum Nachteil gereichen dürfte

Teübe Stimmung
Alle Werktätigen heraus Das

Kommuniſtenorgan rief es täglich in die Welt
Auf zur Antikriegsdemonſtration

Der geſtrige Sonntag war dazu auserſehen Zu
nächſt Verſammlung im Volkspark mit zündenden
Anſprachen und danach ein forſcher Maſſenumzug
durch die Stadt zum Hallmarkt Maſſentritt der
Arbeiterbataillone ängſtliches Sichverkriechen des
Bürgerpacks hinter den Gardinen uſw uſw

Aber es kam anders Rechnet man Frauen
und Kinder und ſämtliche Säuglinge hinzu ſo
kriegt man 800 Menſchen heraus die ſich zur
Maſſendemonſtration im Volkspark eingefunden
hatten Selbſtverſtändlich wurde geredete Aber
über der Verſammlung lag bleierne Schwere

Dem großen Saal haften Erinnerungen an
Der große Sinowjew hat vor einigen Jahren
dort Triumphe gefeiert Mehr als anderswo
haben die Genoſſen in Halle dem ſtiernackigen Ge
waltmenſchen als er mit einer dreiſtündigen
Brandrede die Männer der ſanfteren Couleur die
Unabhängigen niederſchmetterte zugejubelt Von
dem Tage an wo ſie ihm von Perſon zu Perſon
kennengelernt hatten war Sinowjew für die
e Pen Sowjetjünger der Götze das unerreichte

eal

Und gerade dieſen Götzen haben die kommu
niſtiſchen Machthaber in Moskau jetzt von ſeinem
Piedeſtal heruntergeſtoßen haben ihm alle ſeine
Aemter genommen und ſchicken ihn nun wie einen
Verbrecher wie einen Ausgeſtoßenen nach
Sibirien Solche Betrachtungen wenn ſie auch
nicht laut wurden ſchufen keine freundliche
Atmoſphäre

Als die Redeflut verrauſcht war wer man
froh ſich ſtill und leiſe nach Hauſe drücken zu
können Die Sache wäre ja auch gar zu lächer
lich geweſen Man verzichtete mit raſchem Ent
ſchluß auf den Umzug

Wahrſcheinlich hatten die Führer ſelbſt Angſt
ſie könnten die paar Männeken unterwegs ver
lieren
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kennen Sie
unsere neue Qualität

Schwarz
Etwas Neues heißt bei dem Continental Reifen etwas Besseres und
tatsächlich bedeutet der zähe und hochelastische Conti Ballon bzw
Type Ballon in schwarzer Qualität wieder einen Fortschritt
Die Verbraucher nennen in zahllosen Anerkennungsschreiben so hohe
Kliometerteistungen daß diese für sich selbstsprechen Darum fahr
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Feſtabenö
der Intereſſengemeinſchaft der Schutzpolizei

beamten

SchutzDie Jntereſſengemeinſchaft der
polizeibeamten Preußens Ortsgruppe Halle
beging am Sonnabend im Roten Roß ihren
erſten Feſtabend Noch jung iſt die Orts
gruppe Halle der Beſuch der Veranſtaltung
war aber recht gut und als poſitiver Erfolg
konnte eine ganze Anzahl Neuanmeldungen
von Schupobeamten gebucht werden

Jn ſeiner Begrüßungsanſprache ſtreifte der
1 Vorſitzende der Jntereſſengemeinſchaft Kam
Deppe kurz Zweck und Ziel der jungen
Vereinigung Vor allem gelte es die Pflege
der Kameradſchaft und die Vertretung der
Intereſſen in national überparteilicher Weiſe

Eingehende Darlegungen über die Jnter
eſſengemeinſchaft machte Oberleutnant Fox
Aus der Not der Zeit ſei die Gemeinſchaft ge
boren um alle Kräfte in der Schutzpolizei zu
einer Berufsvertretung in ſtaatsförderndem
Sinne zuſammenzufaſſen Die Gründung der
Intereſſengemeinſchaft die heute ſchon weit
über 5000 Mitglieder umfaßt ſei nötig ge
weſen da viele Kameraden mit der Berufs
vertretung im Vereinigten Polizeibeamten
verband Schrader Verband nicht mehr zu
frieden ſeien Die Schupobeamten müßten
unter dem Beamtentum eine Sonderſtellung
einnehmen dafür werde die Jntereſſengemein
ſchaft ſich mit aller Energie einſetzen Schon
allein die Gefahren des Schupodienſtes berech
tigen zu ſolcher Forderung

Unter großem Beifall erklärte dann Ober
leutnant Fox daß die Schupo keiner Partei
ſondern nur dem ganzen deutſchen Volke dienen
dürfe Nebſt der Pflege deutſcher Geſinnung
und Kameradſchaft verfolge die Jntereſſen
gemeinſchaft dieſe Ziele

Aber auch mit der Bevölkerung wolle man
nähere Fühlung nehmen damit ſie auch mal
den Beamten losgelöſt vom Dienſt kennen
lerne und dieſem Zweck gelte der heutige Feſt
abend mit Jn warmen Worten gedachte der
Redner der gefallenen Kameraden die ſowohl
im Felde als auch in den Kämpfen in der
Heimat in treueſter Pflichterfüllung ihr Leben
laſſen mußten Das Lied Jch hatt einen
Kameraden ſchloß ſich an die Anſprache

Aus der reichen Vortragsfolge die im
muſikaliſchen Teil von der Bergkapelle beſtritten
wurde ſeien noch ein Prolog und einige Ge
dichte von Frl Perſchmann hervor
gehoben und vor allem die künſtleriſch wert
vollen Geſangsdarbietungen von Frau Grete
Putze die jubelnden Beifall fanden

Bei Tombola und Tanz verging dann die
Zeit wie im Fluge
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Abſchied in der Staötwiſſion
Geh Juſtizrat D Elze P Winterberg

Abſchiedsworte Der neue Vorfſitzende
Jm überfüllten großen Saale der Stadtmiſſion

fand am Donnerstag die r Vorträge des
Chors und e verſchönte Abſchiedsfeier für
den ſcheidenden Vorſitzenden des Stadtmiſſions
vereins Geh Juſtizrat D Elze ſtatt

Dr Kruſius der Direktor des Deutſchen
eims in den Se Stiftungen ergriff im
uftrage der Stadtmiſſion das rt und hob

die Verdienſte D Elzes die ihm auch die Würde
eines Ehrendoktors der Theologie eingetragen
aben hervor Er dankte ihm für die 29 Jahre
eines Wirkens als Vorſitzender Nun wolle er
cheiden da das zunehmende Alter es ihm ſchwer
mache neben ſeinen ſonſtigen zahlreichen Ehren
ämtern auch noch der Stadtmiſſion vorzuſtehen
Aber ſein bewährter Rat und ſeine Erfahrung
bleiben dem Werke erhalten denn als Ehrenvor

würde er immer mit der Stadtmiſſion in
rbindung bleiben Wenn er auch die e der

Kleinarbeit auf die jüngeren Schultern ſeines
Rachfolgers des Rechtsanwaltes Dr Guein
zius gelegt habe ſo ſei er doch mit ſeinem

erzen immer noch bei ſeiner einſtigen Tätigkeit
ir wünſchen ihm noch lange Jahre einen ruhigen

Lebensabend und hoffen ihn noch oft in unſerer
Mitte begrüßen zu können

P Winterberg der 14 Jahre das Amtdes Pfarrers der Stadtmiſſion innegehabt habe
wolle nun auch ſcheiden um in ſeiner rheiniſchen
Heimat ein Pfarramt zu übernehmen Eine
chmerzliche Lücke reiße ſein Abgang ſein Nach
olger ſei noch unbeſtimmt Dr Kruſius dankte
em Scheidenden für den Eifer und die Treue

die er in der langen Zeit ſeiner Wirkſamkeit be
ſonders in den ſchweren r und Nachkriegs

n bewieſen habe Auch ſeine Gattin und
eine Kinder haben ſich mit allen ihren Kräften
in den Dienſt der Stadtmiſſion geſtellt Auch
ihnen gebührt dafür Dank Er wünſchte dem
Scheidenden Gottes Segen auf ſeinem neuen
r

elcher Wertſchätzung ſich D Elze aber auch
P Winterberg erfreuen zeigte die große Zahl
der dankenden Abſchiedsanſprachen die ihren Ab
chied begleiteten P Wagner dankte im

amen der Laurentiusgemeinde für die treue
Mitarbeit der Stadtmiſſion am Ausbau des Ge
meindelebens Sup ab im Namen
der Jnneren Miſſion ſeiner Freude Ausdruck daßD Elze wenn auch ſein Amt niedergelegt doch die
Verbindung nicht zerſchnitten habe Ein ſchlichte
Gemeindeglied dankte in ungekünſtelten Worten
dem ſcheidenden Geiſtlichen für ſeine unermüdliche
Arbeit P Gabriel ſprach Abſchiedsworte im
Namen derMit e rien verabſchiedeten ſich D
Elze und P Winterberg indem ſie der mancherlei
Schwierigkeiten gedachten die ſie zu überwinden
gehabt hätten auch des vielen Guten das
ſhnen im Laufe ihrer Tätigkeit erwieſen
wenDr Gueinzius dankte den Scheidenden für jhre
Treue und für das Vertrauen das ihm mit der
Berufung zum erwieſen ſei Unterden vielen Kräften die am Aufbau unſeres ig ſo
chwere Not geratenen Volkes mitarbeiten wollena die Stadtimißion hier in Halle eine der erſten

V e u und 5 igfaltiange e mannigfaltigenſtande u ben ſte et das Uebel
Wurzel ſag nd helf ſer Volk mitgen u en unſer VoEie erfüllen

Ehrungen für Profeſſor Anton
Erſatzleiſtung des menſchlichen Fentral

nervenſyſtems
Profeſſor Anton hat ſeit ſeiner Uebernahme

er Leitung der Rervenklinik in Halle ſeit
21 Jahren durch Lehre und Forſchung die
intereſſanten Vorgänge und Leiſtungen ver
folgt welche das Zentralnervenſyſtem des
Menſchen bei Einbruch von Krankheiten
organiſiert Dieſe Selbſthilfe der Natur iſt ge
wiſſermaßen Vorbild für die Aufgaben des
Arztes Schon vorher haben die zahlreichen
Tierexperimente erwieſen daß die einzelnen
Teile des Nervenſyſtems in ſinnvoller Weiſe
für einander eintreten

Der Vortragende erbrachte auch den Nach
weis wie weit ſich einzelne Beſtandteile und
Syſteme des Gehirnes mächtig vergrößern bei
dieſer Erſatzarbeit Die herdartigen Erkran
kungen im Gehirne können ſich derart aus
gleichen daß ſie ſpäter nur durch genaueſte
Unterſuchung erkannt werden

Es iſt geradezu Aufgabe des Nervenarztes
verſchleierte Defekte erkennbar zu machen Bei
der Epilepſie führt die Erkenntnis verſchleier
ter Gehirnnarben mitunter zur Möglichkeit
die Narben auszuſchalten und die
Intelligenz erheblich zu beſſern
Beſonders lehrreich ſind die Erſatzleiſtungen
bei Sprachſtörungen Ja auch das Verhältnis
zwiſchen Sprechen und Denken wird oft auf
fällig verſchoben Hierfür werden lehrreiche
Schilderungen der Kranken ſelbſt vorgeführt
Auch die niederen und höheren Nervenſtationen
treten füreinander ein

Beim Gehirn gilt wie bei den Pflanzen das
allgemeine Geſetz daß Bau und Leiſtung der
Organe bis ins kleinſte Detail zuſammenpaſſen
Bei der Vergrößerung einzelner Hirnteile ſpielt
allerdings die Anlage eine wichtige Rolle Es
gibt nicht nur kleine ſondern auch übermäßig ver
größerte Gehirne beſonders bei Epileptikern
Auch die einzelnen Sinnesſyſteme können bekannt
lich für einander eintreten und es werden als
herrliche Erziehungserfolge genannt Helene
Keller und Laura Fridgemann Die
ſeeliſchen Funktionen können gewiſſermaßen auf
verſchiedene Sinnesſyſteme aufgepflanzt werden
Auch gibt es eine wichtige Funktion die ſeeliſche
Selbſtregulierung welche eine Schutzvorrichtung
darſtellt Bei den Blinden und Tauben werden
die Mehrleiſtungen anderer Sinnesorgane näher
geſchildert Auch in der Feigheit der Nervöſen iſt
mitunter ein tiefbegründeter Selbſtſchutz gegeben

Bei den ſeeliſchen Einwirkungen und Hilfen
muß auch beachtet werden daß die Stimmungs
lage des Menſchen nicht allein aus den eigenen
Körpergefühlen beſtimmt wird ſondern vielfach
durch den Gefühlsausdruck anderer Menſchen die
wir unbewußt nachahmen und wodurch ein ſtetiger
Konnex zwiſchen Menſch und Menſch hergeſtellt
wird und die menſchliche Gegenſeitigkeit bedingt
wird

Jn unſerer Organiſation ſind wir nicht allein
angelegt als Menſchen ſondern auch als Mit
menſchen Die Anpaſſung des Nervenſyſtems
an frühere Erkrankungen bewirkt gewiſſermaßen

eine Umartung aber auch hierin iſt eine neue
berechtigte Lebensform gegeben die ſich weiter
entwickeln kann Niemals aber ſoll uns ergreifen
die leichtfertige Verzweiflung welche liegt in dem
troſtvernichtenden Worte der menſchlichen Ent
artung

4

Die Abſchieösvorleſung
Prof G Anton hielt am 30 Juli unter zahl

reicher Beteilgung der Mitglieder der medizi
niſchen Fakultät ſowie der geweſenen Aſſiſtenten
und Freunde und der kliniſchen Hörer eine
Schlußvorleſung über Erſatzleiſtung des menſch
lichen Zentralnervenſyſtems

Von den Anweſenden ſprachen der Herr Rek
tor Magnificus Prof Haecker dem Gelehrten
ſeinen Dank für das bisherige Wirken aus und
gedachte beſonders auch der wirkungsvollen Vor
träge in den Gelehrtenkörperſchaften Halles doch
auch ſeiner volkstümlichen Vorträge Desglei
chen gab der Herr Dekan G Clauſen einen
kurzen Ueberblick über irkſamkeit und Ver
dienſte des gefeierten Fachmannes Er rühmte
auch das getreue Bemühen harmoniſche Zuſam
menarbeit in der Fakultät ſelbſt hochzuhalten
Prof Beneke ſchilderte die wertvollen m enſch
lichen Seiten des Kollegen dem er uuch für die
n i Wirkſamkeit in Halle den beſten Erfolg

wunſchte
Oberarzt Prof Pönitz ſchilderte im Namen

der früheren zahlreichen Aſſiſtenten und Schüler
das ſegensvoll fördernde irken des von der
Leitung der Klinik ſcheidenden Vorſtandes und
tat wie ſehr durch Wohlwollen und Verſtändnis
die Zuſammenarbeit Aller gefördert wurde Es
wurde dann im Namen der befreundeten Fakul
tätsmitglieder der bisherigen Aſſiſtenten auch
im Namen befreundeter Fachmänner aus andern
Diſziplinen endlich aber im Namen der Schüler
eine wohlgelungene

Büſte Profeſſors Antons enthüllt
und der Nervenklinik ins Eigentum übergeben
Die Büſte iſt hergeſtellt von dem berühmren
Bildhauer Prof Lange in München ſe erweiſt
ſich allen Kennern als ganz vortreffliche Leiſtung

Prof Finger ſprach im Namen der Freunde
von der jugendfrohen Streberzeit und von dem
weiteren Lebensgange des Gefeierten

Jn beredten Dankesworten bekundeten auch
San Rat Dr Frid im Namen der Halle
ſchen Aerztevereins ſeine Sympathie und
Anerkennung für das 20jährige Wirken in Halle
Auch die Hörer der kliniſchen Semetter brachten
durch ihren Vertreter Herrn Banaſch einen
Blumenſtrauß als Zeichen der Anbänglichteit und
der Anerkennung Herr Dr Seeligmäl
ler gedachte des ſchönen Zuſammenarbeitens mit
e Vater dem hochverdienten neurslogtſchen
Fachmann Prof Seeligmüller Er erkannte cuch
ausdrücklich an daß Prof Anton durch longe

gerade im deutſch böhmiſchen Kampfgebtete
eſondree Liebe Einſicht und Wertſchätzung der

deutſchen Eigenart ſich erworben hat
Es war eine ſchöne Feier die faſt improvi

ſiert zuſtande kam und den Gelehrten wohl über
zeugen mußte daß er mit gutem Erfolge ſich
20 Jahre in Halle bemüht und in den Herzen
der Bewohner eingelebt hat

Wie wir erfahren wird Prof Anton auch
weiterhin in Halle ſeine ſegensreiche
Tätigkeit fortſetzen beſonders auch in Zuſammen
arbeit bei der Beratungsſtelle für ab
wegige Kinder im Reſort der ſtädtiſchen
Behörden

J J M M MDen Abſchluß der Feier bildete ein Bachſcher
Choral der von dem Hausquartett der Stadt
miſſion P Winterberg und ſeiner Familie ſtim
mungsvoll vorgetragen wurde

Das Kammergericht über die Motorraö
Wettfahrten Halle Eisleben

Wie unſere Leſer ſich erinnern werden hat es
aus Anlaß der Motorradwettfahrt Halle Eisleben
im vorigen Jahre Differenzen zwiſchen dem halli
ſchen Motorfahrerſportklub und der Polizei ge

eben Motorradfahrer die den Zugangsweg zur
Heide von der Eisleber Chauſſee her mit mehr als
30 Kilometer Geſchwindigkeit durchfuhren wurden
in Strafe genommen

Jn den Sportkreiſen herrſchte darüber große
Empörung Man machte geltend daß in dieſer
Weiſe die Polizeiverwaltung noch in keiner anderen
Stadt bei Wettfahrten vorgegangen ſei Herr
der gleichfalls ein Strafmandat bekommen hatte
brachte die Sache zur gerichlichen Entſcheidung und
wandte ſich als das Amtsgericht Halle gegen ihn
entſchied an das Kammergericht Das Kammer
gericht hat jedoch jetzt die Reviſion zurückgewieſen

Unſer ſtändiger Mitarbeiter am Kammergericht
berichtet uns darüber folgendes

Der Motorfahrerſportklub in Halle hatte im
vorigen Jahre eine Wettfahrt vovn Halle nach
Eisleben veranſtaltet und die Erlaubnis des Re
gierungspräſidenten zu der Wettfahrt nachgeſucht
Der Regierungspräſident erteilte die Erlaubnis
überließ es aber dem Polizeipräſidenten von Halle
noch beſondere zu ſtellen Der Polizeipräſident beſtimmte dann daß auf gewiſſen
Strecken z B auf der Strecke von der Eisleber
Chauſſee bis Schurichsgarten an der Heide nur
mit einer Schnelligkeit von 30 Kilometern in der
Stunde gefahren werden dürfe Bei der Wettfahrt
wurde aber von zwei Polizeibeamten mit Hilfe
der Stoppuhr feſtgeſtellt daß G auf der zuletzt
erwähnten Strecke mit einer Geſchwindigkeit von
54 Kilometern in der Stunde gefahren ſei Nach
dem das Amtsgericht den Angeklagten zu einer er
heblichen Geldſtrafe verurteilt hatte legte G Re
viſion beim Kammergericht ein und beantragte
ſeine Freiſprechung indem er betonte der Regie
rungspräſident ſei nicht befugt geweſen den Poli
zeipräſidenten zu ermächtigen Bedingungen für die
Wettfahrt zu e

Der III Strafſenat des Kammergerichts wies
die Reviſion des Angeklagten als unbegründet
zurück und führte u a aus das Amtsgericht ſei
von unzutreffenden Erwägungen ausgegangen
Richt die S8 18 23 der Kraftfahrzeugordnung kom
men vorliegend in Betracht es ſei vielmehr von
s 21 I c auszugehen hiernach ſei das Wettfahren
und die Veranſtaltung von Wettfahrten auf öffen
lichen Wegen und Plätzen verboten Für Zuver
läſſigkeitsfahrten und ähnliche Veranſtaltungen zu

Prüfungszwecken ſei die Genehmigung der zuſtän
digen Behörde erforderlich Der Regierungs
präſident ſei vorliegend befugt geweſen die Er
laubnis zur Wettfahrt unter Bedingungen
zu erteilen die der Polizeipräſident in Halle ſtellen
ſollte Da G dieſe Bedingungen nicht beochtet
habe ſondern auf jener Strecke mit mehr denn
30 Kilometern in der Stunde gefahren ſei könne
die Vorentſcheidung nicht beanſtandet werden

walhalla

Jm Zeichen großer internationaler Meiſter
Ringkämpfe ſteht das Auguſtprogramm des
Walhallatheaters Namen von Klang haben ſich
zuſammengefunden um eines der älteſten Wett
ſpiele das Ringen dem Publikum vorzuführen
Man hraucht nicht Sportsmann zu ſein um den
Kämpfen das nötige Jntereſſe entgegenbringen zu
müſſen Auch der Laie wird durch die ſpannenden
Kampfmomente im Nu begeiſtert dem Kampf
verlauf folgen Daß die Kämpfe des Humors
nicht entbehren iſt für Sachverſtändige und Laien
gleicherwe ſehr nett denn ein Ringer muß
vollendeter Akrobat ſein und brauſende Lach
ſtürme verbunden mit Beifallsklatſchen quittieren
manch luſtigen Zwiſchenfall Ueber die Ergebniſſe
der einzelnen Kämpfe berichten wir täglich in
unſerem Sportteil

Ein ſehr nettes Varietéprogramm geht den
Ringkämpfen voraus

Miß Steffi Bernert mit ihrem Trainer
Rolando gibt Proben verblüffender Zahnakro
batik Jhr Gebiß ſcheint ebenſo von Eiſen zu ſein
wie die Eiſenſtange die ſie mit den Zähnen biegt

Bei den Darbietungen des Ado mit Partne
rin ſcheint man vor einem Rätſel zu ſtehen Den
Mann ohne Knochen kann man Ado nennen ſo
fabelhaft ſind ſeine Gliederverbiegungen Dard y
und Dardy boxen an einem beſonders kon
ſtruierten Apparat nach Klängen der Muſik zwei
Bälle im Jazzakt hin und her und La Car
margo zeigt ſich als Muſik Phänomen

UfaTheater Leipziger Straße

Pola Negri Der Name allein genügt um Inter
eſſe für den Film zu erregen in dem die raſig Schön
heit auftritt Jn Film Maripoſa die Tänzerin
ſchart ſich um die Diva eine kleine Anzahl bewährter
Kräfte mit bekannten Namen Die Handlung ſpielt
in Spanien Maripoſa die Tänzerin lernt zwei Män
ner kennen einen Chauffeur und deſſen Herrn Die
Spanierin liebt den Aermeren Der Herr des Chauf
feurs verfolgt ſie mit Liebesanträgen muß aber
ſchließlich doch von ihr ablaſſen da ſeine Frau auf der
Bildflaäche erſcheint Der an ſich belangloſe Zwiſt
wird durch das Temperament der handelnden Perſo

nen zu einem tragiſchen Ereignis Schließlich nimmt
alles ein gutes Ende

Jn den Krallen des Todes betitelt ſich der zweite
Film amerikaniſchen Urſprungs Er ſpielt in einer
amerikaniſchen Kohlengrube Der Sohn des Beſitzers
der Kohlengrube findet allerlei Unregelmäßigkeiten
vor Die ungetreuen Beamten trachten ihm nach der
Entdeckung nach dem Leben und auf allerlei grauen
volle Arten ſoll er ins Jenſeits befördert werden Aber
die Tochter des einen Verbrechers rettet ihn vor dem
Tode Auch hier gibt s zum Schluß eine Hochzeit

Der übrige Teil des Programms umfaßt die inter
Wochenſchau aus aller Welt und Sportauf

nahmen

Sommerfeſt der Kahrungsmittelhändler
Am Sonntag veranſtaltete der Verein der Nah

rungsmittelhändler und verwandter Berufe Orits
aruppe Halle in der Bergſchenke ſein diesjähriges
Sommerfeſt das einen fröhlichen Verlauf nahm Dem
anregenden Nachmittag der ausgefüllt war mit zahl
reichen Beluſtigungen beſonders für die Kleinen die
ſich eifrig dem Spiel hingaben die Knaben dem Arm
bruſtſchießen und die Mädchen dem Sternenwerfen
während den Erwachſenen Preisſchießen Blumenver
loſung und Preiskegeln angenehme Zerſtreuung brach
ten folgte am Abend ein Lampionumzug Die Seifert
Kapelle beſtritt den muſikaliſchen Teil des in allen
Teilen wohlgelungenen Feſtes und trug durch ein
hübſch zuſammengeſtelltes Programm weſentlich zur
Erhöhung der Stimmung bei Seinen Abſchluß fand
das Feſt mit einem gemütlichen Tanz der Mitglieder
n Freunde des Vereins noch lange Zeit beiſammen

ielt

Amtlicher Wetterdienſt
Nachdruck nur mit Genehmigung der Thüringen

Landeswetterwarte Weimar
Das über Polen und Rußland gelegene Tiefdruck

gebiet wurde durch die kühle Luftzufuhr weiter ausge
füllt und nach Oſten abgedrängt Dies hat ein lang
ſames Nachrücken des mit ſeinem Kern über England
gelegenen Hochdruckgebietes zur Folge das aber nicht
ausreicht die Wolkenbänke auf der Rückſeite des öſtlichen
Tiefdruckgebietes ſchnell aufzulöſen

Vorherſage Noch bedeckt ohne Niederſchläge

Zuſammenſtoß Am Sonnabend mittag erfolgte
in der Magdeburger Straße ein Zuſammenſtoß
zwiſchen einem Laſtkraftwagen und einem
Straßenbahnzug der Linie 5 wobei der Anhänger
des letzteren erheblich beſchädigt wurde Am
Laſtkraftwagen wurde der Kühler eingedrückt Der
Kraftwagenführer erlitt Verletzungen am Kopf
und mußte ſich in die Klinik begeben

Von einem herabfallenden Ziegelſtein wurde
Sonnabend nachmittag vor einem Grundſtück in
der Leipziger Straße auf dem zurzeit Dach
arbeiten vorgenommen werden eine Frau ge
troffen Sie mußte ſich in ärztliche Behandlung
begeben

Das Korps Boruſſia feierte in dieſen Tagen
ſein 90jähriges Beſtehen unter ſtarker Be
teiligung von Alten Herren aus ganz Deutſch
land

Die Neuvereinigung der Haus und Grundbeſttzer
lädt im Anzeigenteil zu Donnerstag dem 5 Auguſt
nach dem Wintergarten ein Es ſpricht Herr Rechts
anwalt Dr Hennicke über 1 Kann der Hausbeſttzer
die Schmutzwaſſer und Fäkalienabflußgebühren auf
die Mieter umlegen 2 Das abgeänderte Mieterſchutz
geſetz Außerdem Herr Lärz über Deutſche Wirt
ſchaft und deutſche Politik

Jm 1 Halleſchen Konſervatorium für Muſtk Theater
Lehrberuf Direktor Bruno Heydrich beginnt Diens
tag dem 3 Auguſt der Unterricht wieder in vollem
Umfange Neuanmeldungen werden täglich ange
nommen Siehe Jnſerat

Theater Vorträge und ſonſtige Veranſtaltungen
Solbad Wittekind Dienstag dem 3 und Mitt

woch dem 4 Auguſt Konzerte des Halleſchen Sinfonie
Orcheſters Leitung Benno Plätz Mittwoch Ehren
abend für die Mitglieder des Halleſchen Sinfonie
Orcheſters Soliſtin Grete Welz Geſang

Solbad Wittekind Jm Frühkonzert am Dienstag
gelangen durch das Halleſche Sinfonie Orcheſter fol
gende Werke zur Aufführung Cherubini Ouvertüre
Waſſerträger Goldmark Balletimuſik aus Königin

von Saba Grieg Lyriſche Suite Strauß Seid
umſchlungen Millionen Walzer

Koſaken bei Sarraſani Nun bringt uns die Sarra
ſaniSchau in ihren letzten Tagen noch eine neue
Steigerung der Senſationen Koſaken ſind eingetroffen
Es iſt der Hetman Hundadze ein hervorragender
Artiſt mit ſeinen Leuten und Steppenpferden iſt
eine willkommene Bereicherung der Sarraſaniſchen

Revue der Welt die Tiere und Künſtler aller Zonen
umfaßt Die letzten Abendvorſtellungen finden am
Montag und am Dienstag ſtatt Am Mittwoch gibt
es nur eine Nachmittagsvorſtellung um 3 Uhr die
übrigens ein völlig ungekürztes Abendprogramm
bringen wird Am Donnerstag verläßt die Sarraſani
Schau Halle

Briefkaſten
W Halle Die Beſtimmung daß bei dex

Berechnung der Gewerbeſteuer 900 Mk frei ſind
trifft nur auf die Firma als ſolche zu gleich
gültig wieviel Jnhaber ſie hat Es ſind alſo be
zwei Jnhabern einer offenen Handelsgeſellſcha
insgeſamt nur 900 Mark frei

Mitteilungen von Vereinen
ermäßigten Preiſe von 35 Goldpfg für die Zeile aufgenommen

Deutſchnationale Volkspartei Vollsverein Halle Saalkr

uſw werden unter dieſer Rubrik zum

Frauenausſchuß Die nächſte Frauenaus
ſchußSitzung findet am Donnerstag dem 5 Auguſt
nachmittags 4 Uhr in der Saalſchloßbrauerei ſtatt
Alle Frauen ſind eingeladen Vorſtandsdamen erſchek
nen um 30 Uhr zur Beſprechung

r Nach den Ferien findetunter Benutzung neuer Geräte unſere Turnſtunde ſtatt
jeden Mittwoch erſtmalig am 4 Auguſt abends 8 bis
10 Uhr Sonnabends von 4 Uhr nachmittags in der
Frieſenſchule Die deutſchnationalen Eltern werden
gebeten entweder Mittwochs ihre erwachſenen Kin
der oder Sonnabends ihre ſchulpflichtigen Kinder zur

ne der ſo wichtigen Leibesübungen dorthin zu
chicken

Voranzeige Am Donnerstag dem 2 Sep
tember veranſtaltet die Deutſchnationale Volkspartei

h SedanFeier Näheres wird noch bekannt
gegeben

Eigentum und Berlag Saale Geſellſchaftm b H Druck o dere h m b
de a d S Serantwortlich für den redaktionellen

7 a ar ehe g F dennzeigenteil Boettger e gſtunde der Schriftleitung Wo ich10 Uhr Für aſeewahtung urv
wird keinerlei Gewähr
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